
UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ
PRÓ-REITORIA DE ENSINO DE GRADUAÇÃO
CURSO DE BACHARELADO EM ENFERMAGEM

ATA DE REUNIÃO PEDAGÓGICA ORDINÁRIA

Ata  de  reunião  Pedagógica  com  os  docentes  e  a  Coordenadora  do  curso  de  
Enfermagem, realizada no dia 11/10/2023, às 17h e 00min, na plataforma Google  
Meet.

No décimo primeiro dia do mês de outubro do ano de 2023, às 17h e 00min,  os docentes e a 
Coordenadora do Curso de Bacharelado em Enfermagem desta IFES, reuniram-se através da 
plataforma Google meet. Estiveram presentes na reunião xx docentes, os quais eram:

Os docentes José Luis Pena e Nely Dayse Mata justificaram ausência. 

A  Coordenadora  do  Curso  solicitou  a  autorização  para  gravar  a  reunião  e  a  inserção  das 
assinaturas  na  ata  e  não  houve  manifestação  em  contrário.  A  Coordenadora  apresentou  os 
seguintes  informes:  1.  NOVA  COORDENAÇÃO  DE  ENFERMAGEM  2. 
APRESENTAÇÃO DE DOCENTES SUBSTITUTOS 3. CONSOLIDAÇÃO DE DIÁRIO 
DE CLASSE DO SEMESTRE LETIVO 2023.1 4. VINCULAÇÃO DOCENTE AO SIGAA 
5. PROCESSO SELETIVO PARA PRECEPTORIA DE ENFERMAGEM 6. SITUAÇÃO 
DOCENTE, sendo as pautas: 1. BOLSA MONITORIA DO DCBS

1. NOVA COORDENAÇÃO DE ENFERMAGEM
A Coordenadora  Samea informa sobre a  nova gestão  da Coordenação de Enfermagem,  cuja 
Portaria nº 1741/2023 saiu recentemente, e desta forma, iniciou-se a sua vinculação e a da Prof.ª 
Lethicia como Vice Coordenadora nos sistemas SIPAC E SIGAA; QUE o processo de transição 
começou nos últimos 30 dias com o antigo coordenador, o Prof. Rafael Cleison; QUE o plano de 
trabalho será publicado na página do curso.
2. APRESENTAÇÃO DE DOCENTES SUBSTITUTOS
A coordenadora Samea informa sobre os novos professores substitutos, Leilson e Hiago, QUE 
relembra que ambos já foram preceptores do curso, QUE ambos já estão vinculados na disciplina 
de Estágio Supervisionado e em outras disciplinas também. A coordenadora Samea informa que 
não será mais possível a renovação do contrato da professora Carina Mendes, tendo em vista que 
ela  estava  na  vaga  do  docente  Clóvis  e  não  da  professora  Tatiana.  O  docente  Clodoaldo 
questiona se a não renovação acontece por término do contrato ou pelo retorno de professor. A 
coordenadora  Samea  informa que  é  devido o retorno do docente  Clovis.  A docente  Camila 
ressalta  que  o  retorno  do  docente  só  aconteceu  no  sistema,  pois  efetivamente  ele  não  se 
apresentou. 
3. CONSOLIDAÇÃO DE DC DO SL 2023.1
A coordenadora Samea relembra que o prazo para a consolidação de diário é até dia 24/10/2023, 
QUE o semestre finaliza no dia 18/10/2023. O docente Rafael relembra que depois desta data, os 
professores deverão procurar o DERCA.
4. VINCULAÇÃO DOCENTE AO SIGAA
A coordenadora solicita que os professores confirmem a vinculação docente, para verificar se 
está tudo certo ou se necessita de algum ajuste. A docente Rosemary faz algumas considerações 
em  relação  a  disciplina  Pesquisa  em  enfermagem,  QUE  informa  que  trabalharam  duas 
professoras na disciplina, e que houve a divisão da carga horária total. Ela diz que não houve 
divisão  das  aulas,  e  que  ela  e  a  Prof.ª  Anneli  estavam juntas  em todas  as  aulas,  QUE esta 
disciplina demanda um pouco mais de trabalho, pois é a construção do trabalho de pesquisa dos 
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alunos que dá início ao Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). A docente Rosemary solicita 
que a carga horaria total seja dada para ambas as professoras. A coordenadora Samea aponta que 
esta questão precisa de uma discussão mais ampla no Núcleo Docente Estruturante (NDE), e que 
acha que se for concedido para esta  disciplina,  precisa ser ampliado também para outras.  A 
docente  Rosemary  informa  essa  discussão  já  foi  iniciada  no  semestre  passado,  em  que  o 
Departamento de Ciências Biológicas (DCBS) solicitou uma justificativa para esta questão. A 
docente enfatiza acreditar que isto não deva ser decidido em uma reunião de colegiado ou NDE, 
e sim numa reunião pedagógica.
O docente Rafael explica que de fato isto já foi discutido no NDE, e reiteira que acha inadequado 
um planejamento pedagógico em que dois professores devam estar sempre em todas as aulas da 
disciplina,  QUE supõe que  não teria  professor  suficiente  para suportar  tal  planejamento  e  a 
UNIFAP não teria recursos financeiros pra isso. O docente Rafael concorda que tem que ampliar 
para todos os demais componentes curriculares e necessidade de trazer para discussão no NDE e 
posteriormente  deliberar  em  colegiado.  A  docente  Rosemary  relembra  que  a  disciplina  em 
questão trata do momento inicial dos projetos de pesquisa dos alunos; QUE mesmo dividindo a 
carga horária no sistema, elas tem ido juntas em todas aulas;  QUE na questão financeira da 
UNIFAP desacredita de tal fato, pois diz que eles são pagos por regime de trabalho, o qual é 40 
DE, QUE solicita  que se for rediscutido no NDE, gostaria  de ser chamada.  A coordenadora 
Samea solicita que a docente faça um documento, e a coordenação procurará as possibilidades. O 
docente Lucio menciona que dois professores numa disciplina como Pesquisa em Enfermagem é 
um ganho, QUE na pós graduação acontece este mesmo momento e que de fato demanda muito 
trabalho, QUE informa ele só aparece na disciplina atual. A coordenadora Samea informa que irá 
verificar. O docente Rafael reflete quais seriam os critérios para ter mais de um professor numa 
disciplina,  lembrando que em Urgência e Emergência,  desde 2015, ministra sozinho e que a 
disciplina tem conteúdo teórico pratico extenso;  QUE desta  forma,  vê mais  sentido que isto 
ocorra em uma disciplina do tronco profissional. O docente Lucio indica realizar um ranking das 
disciplinas com bases nos critérios definidos. A docente Vanessa questiona a Prof.ª Rosemary 
sobre  como acontece  este  momento  no  Mestrado,  na  organização  dos  projetos,  pergunta  se 
existem docentes convidados alem dos professores da disciplina e se é dada a carga horária para 
eles. Ela sugere uma proposta de estender convites para outros professores fora da disciplina 
Pesquisa em Enfermagem, para oportunizar, por exemplo, docentes de Estágio Supervisionado, 
os quais possuem poucas orientações e convites para bancas, reforçando que isto ocorre porque 
só encontram os alunos no final da graduação. A docente Rosemary manifesta que passou muito 
tempo sem participar de bancas na graduação, e que no curso não é chamada  para as bancas e 
nem para ser orientadora; QUE ela informa que a maioria dos projetos se concentram nas áreas 
de Saúde Mental, Saúde do Adulto, Obstetrícia e Saúde da Criança; QUE nessa perspectiva, os 
professores de outras área não são chamados; QUE exprime e sugere a necessidade de avançar 
nas grandes áreas de conhecimento do curso com os projetos dos professores, e a partir daí os 
alunos iniciarem seus TCC’s.  A docente Samea acredita esta questão merece vir como uma 
pauta de reunião para assim aprofundar esta discussão; QUE aguardará o documento a docente 
Rosemary.

5. PS PARA PRECEPTORIA DE ENFERMAGEM
A coordenadora  compartilha  as  pré-inscrições.  Perfil  de  Estagio  1:  8  inscrições  deferidas  2 
indeferidas. Perfil de Estágio 2: 10 inscrições deferidas.

6. SITUAÇÃO DOCENTE
A coordenadora  informa que alguns docentes  estão com situações  indefinidas  e desta  forma 
poderá haver ajustes nas disciplinas.

PAUTA 1. BOLSA MONITORIA DO DCBS
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O docente Rafael informa que o DCBS enviou no dia 02/10 um memorando comunicando os 
prazos para informações sobre a bolsa monitoria, o prazo até dia 16/10/2023. O docente relembra 
quais disciplinas estão com as bolsas no atual semestre: 01 no Grupo de Materno Infantil, 01 no 
grupo  de  Saúde  do  Adulto,  01  em Doenças  Transmissíveis,  01  em Saúde  Coletiva,  01  em 
Antropologia, 01 em Anatomia ou Citologia.
As docentes Silvia Elena, Camila e Virgínia manifestaram interesse em continuar. Os docentes 
Inana, Izabel, Rubens e Nely Dayse também tem interesse na monitoria com bolsa.  O docente 
Rafael confirma 7 disciplinas para deliberar na reunião de colegiado, Anatomia ou citologia, 
Materno, Adulto, Saúde Coletiva, Farmacologia, Microbiologia e Imunologia, podendo inclusive 
haver mais manifestações nessa reunião. O docente Rafael instrui que quem ficar com as vagas 
deverá enviar os 3 temas para a prova didática com as sugestões de referências, ou se optar pela 
entrevista  informar data,  local  e horário.  O docente Rafael  diz  que há uma normativa sobre 
monitoria voluntária no curso, que caso algum professor não consiga a vaga da bolsa, poderá 
optar  pela  voluntária.  Ele  diz  que  os  professores  poderão  manifestar  interesse  na  monitoria 
voluntaria na reunião de novembro.  A coordenadora Samea perguntou se havia mais alguma 
manifestação e não houve. Nada mais foi dito e a reunião foi encerrada às 18h e 00min. Eu, 
Valmir Junior dos Santos Deniur de Almeida, Técnico em Assuntos Educacionais, lavro e assino 
esta ata, com redação final da coordenadora de Curso, e em seguida encaminhada para a leitura e 
assinatura dos docentes presentes.

Valmir Junior dos Santos Deniur de Almeida
Técnico em Assuntos Educacionais

Prof.ª Dr.ª Samea Marine Pimentel Verga
Coordenadora do Curso de Enfermagem

Portaria:  1741/2023
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